



## 443/524 - Perfil del paciente anticoagulado con Sintrom en el Distrito Norte (Sevilla)

Erika Domínguez Barbosa<sup>1</sup>, Karen Domínguez Barbosa<sup>2</sup> y José Antonio Moreno Ortega<sup>3</sup>

<sup>1</sup>Hospital Virgen Macarena. Sevilla. <sup>2</sup>Hospital General Riotinto. Huelva. <sup>3</sup>Centro de Salud Los Carteros. Sevilla.

### Resumen

**Objetivos:** Conocer el perfil del paciente que acude a la medición del INR y tratamiento con Sintrom, para aportar una mayor seguridad en el paciente en la consulta.

**Metodología:** *Diseño:* estudio observacional, descriptivo y transversal. *Población de estudio:* la muestra de 187 pacientes, eligiendo los 25 primeros que acudieron entre el 4-11-17 y el 8-11-18 a los 8 diferentes centros de salud que se engloban dentro del Distrito Sanitario Norte (Sevilla). *Fuente de recogida de información/Instrumentos:* los datos fueron recogidos en la consulta de enfermería a los pacientes que fueron a realizarse el control del INR. *Análisis de datos:* los datos fueron analizados en el programa estadístico SPSS versión 21.

**Resultados:** Analizadas distintas variables de 187 pacientes en tratamiento con Sintrom, que acudieron entre el 4-11-17 y 8-11-18 a la consulta de enfermería de cualquier centro de salud del Distrito Sanitario Norte (Sevilla) para el control de INR y ajuste de tratamiento de Sintrom. Se contabilizaron los siguientes datos, el 51,3% de la muestra analizada son mujeres y el 48,7% restante corresponde a hombres. La distribución por grupos de edad de la muestra corresponde a ? 50 años 10 pacientes (5,3%), entre 51 y 55 años 6 pacientes (3,2%), entre 56 y 60 años 5 pacientes (2,6%), entre 61 y 65 años 12 pacientes (6,4%), entre 66 y 70 años 20 pacientes (10,6%), entre 71 y 75 años 35 pacientes (18,7%), entre 76 y 80 años 31 pacientes (16,5%), entre 81 y 85 años 39 pacientes (20,8%), entre 86 y 90 años 19 pacientes (10,1%), y ? 91 años 10 pacientes (5,3%). La media aritmética de la edad de la muestra estudiada es de 74,5 años. La moda de la edad de la muestra estudiada es de 75 años con un 5,88% del total de la muestra, siendo las edades de 72,81 y 82 años las siguientes que más se repitieron. Otra variable analizada fue el diagnóstico por el que se inició el tratamiento con Sintrom, contabilizando fibrilación auricular 138 pacientes (73,7%), prótesis mecánicas 17 pacientes (9%), trombo embolismo pulmonar 7 pacientes (3,7%), trombosis venosa profunda 10 pacientes (5,3%), accidente cerebro vascular 7 pacientes (3,7%) y otros 10 pacientes (5,3%).

**Discusión/Conclusiones:** Tras analizar estadísticamente los datos recopilados concluimos que no existe diferencia significativa de género en los pacientes tratados con Sintrom; ya que los porcentajes obtenidos corresponden a la distribución de hombres y mujeres en la población general. En cuanto a la edad el rango de población estudiada fue de 80 años (18 años hasta 98 años) encontrándose un incremento de pacientes tratados con Sintrom en el intervalo de 71 a 85 años con un 56% del total de la muestra, siendo la edad que más se repite en los pacientes 75 años. En cuanto al motivo por el que inician tratamiento con Sintrom la mayoría (73,7%) corresponde al diagnóstico de fibrilación auricular.

**Palabras clave:** Adenocumarol (Sintrom). INR. Fibrilación auricular.